



## ► Petite enfance : rencontre avec la responsable du Relais Assistantes Maternelles (RAM)



### Une vocation

La responsable du RAM, Magali Daniel, dirige la structure depuis 1999, année de sa création. Le Passage d'Agen était alors la deuxième ville du département à ouvrir un tel dispositif et depuis ce jour sa fréquentation ne cesse de progresser. De l'aide aux devoirs, aux fonctions d'éducatrice pour adolescents, cette licenciée en lettres dit de son expérience en crèche « Ça m'a plu ». Elle a donc fini par franchir le pas en passant le concours pour entrer dans la Fonction publique territoriale.

### Des conseils

Magali Daniel est une personne ressource auprès des parents qui peuvent l'interroger sur les thèmes récurrents que sont le sommeil, l'alimentation, mais aussi l'éveil de l'enfant. Des thèmes repris à l'occasion de la publication de dossiers spéciaux dans le Journal de la Petite Enfance. Se positionnant dans une démarche active permanente pour faire évoluer le travail en réseau, notamment avec la CAF, elle relaie également des informations en matière de droit du travail.

### Des valeurs partagées

La tolérance, la bienveillance, l'absence de jugement et la neutralité dans les relations employeurs/employés, sont les valeurs qu'elle partage avec les usagers du RAM, dont la présence relève d'une démarche volontaire. Magali Daniel affirme « On apprend toujours, je n'ai pas de certitudes et je n'ai aucune difficulté à me remettre en question ».

#### Le RAM en chiffres

**62** Assistantes maternelles  
**80 à 100** familles  
**80** enfants ont participé aux  
matinées d'éveil

*A l'issue de cette rencontre, je peux affirmer que le RAM est un lieu ouvert, l'accueil de qualité grâce au professionnalisme de sa responsable.*



**Denis Bertouille**  
Adjoint en charge  
de la Petite Enfance



## ► RAM : des matinées pour éveiller

Eveil musical avec Angélique Mérant, déballage de cadeaux et découverte des nouveaux jouets du RAM par les enfants lors des goûters de Noël, ont clôturé les matinées d'éveil de l'année 2020.

Les matinées d'éveil devraient s'animer en 2021 autour de l'éveil musical avec contes et comptines et, dès que la

situation sanitaire le permettra, des histoires à la Médiathèque municipale et de nombreux autres rendez-vous.

En raison des mesures sanitaires en cours, le RAM accueille enfants, parents et assistantes maternelles les mardi, jeudi et vendredi matin sur inscription uniquement.